
Compte rendu de la Formation Spécialisée du 23 11 2023

Jeudi 21 novembre s’est tenu la Formation Spécialisée (FS) dont les points à l’ordre du jour étaient
les suivants : 

• Approbation du PV de la dernière FS
• Point sur l’exécution du budget de la FS
• Adoption du règlement intérieur de la FS
• Plan départemental de sécurité des agents
• Questions diverses (dont points sur les travaux de rénovation à Recipello

En préambule, les représentants de Solidaires Finances Publiques ont communiqué la déclaration
liminaire commune à celle du CSAL du 21/11/2023.

Nous avons rappelé que les agents itinérants pouvaient bénéficier, pour l’exercice de leurs missions,
d’équipement  fournis  par  l’Administration,  tels  des  sacs  à  dos  pour  transporter  les  ordinateurs
portables.
Solidaires a proposé, dans le cadre de la généralisation du télétravail, que ces équipements puissent
aussi être proposés à l’ensemble des agents du département qui le souhaitent.

1. Point sur l’exécution du budget  

Les formations « Gestes et postures » et « Savoir lâcher prise » vont bientôt être organisées. La
formation « harcèlement moral au travail » a été annulée faute d’inscription en nombre suffisant.
2500€ ont donc été répartis sur d’autres postes budgétaires.
Ainsi  des  fauteuils  ergonomiques,  des  casques  sans  fils  ainsi  que  des  souris  pourront  être
commandés en plus grand nombre.
Mme  Combi,  médecin  de  prévention,  a  évoqué  la  possibilité,  pour  le  choix  des  fauteuils
ergonomiques, de faire venir le prestataire afin que les matériels soient testés par les bénéficiaires
avant de les commander.

S’agissant des travaux, les prix des devis proposés pour l’installation de stores vénitiens au SPFE, à
la CID et à Calvi, ont paru assez exorbitants.
Il  a  été  décidé d’étudier  les deux possibilités suivantes si  le  délai  de l’exécution budgétaire  le
permet avant la fin de l’année : 
-demander un devis à une autre fournisseur ; 
-faire procéder aux travaux par les agents techniques en achetant les matériels à installer. 



Plus  globalement  il  a  été  constaté  que  les  travaux effectués  par  certains  prestataires  extérieurs
n’étaient pas toujours fait dans les règles de l’art… 
Dans ce cas, le paiement de la prestation ne doit être réalisé que si le service est fait. En cas de
malfaçon, il faut faire jouer la garantie.

De plus, la DDFIP 2B bénéficient d’une équipe d’agents techniques de qualité. S’ils peuvent faire
certains travaux mieux et pour moins chers que certains prestataires, pourquoi s’en priver ?

2. Adoption du règlement intérieur  

Second point  à  l’ordre du jour,  l’adoption du règlement  intérieur  pour  le  fonctionnement  de la
nouvelle instance, le CSA (et sa Formation spécialisée). 

Solidaires a fait de nombreuses propositions pour amender le règlement type proposé par la DG,
afin de pouvoir défendre au mieux l’ensemble des agents et mener à bien le mandat syndical que
vous nous avez confié.

3. Plan départemental de sécurité des agents  

Le  plan  départemental  de  sécurité  des  agents  a  été  présenté.  Les  mesures  annoncées  dans  les
différents groupes de travail nationaux et locaux ont été rappelées : installation d’une culture de
tolérance  zéro  face  à  toute  forme  d’agression,  évolution  du  cadre  juridique  des  contrôles,
assouplissement de la procédure d’anonymisation, augmentation du nombre de véhicules de service,
formation en matière de sécurité.

4. Questions diverses  

Mme  Gaucher  a  informé  Mme  Combi,  médecin  de  prévention  et  Mme  Ollivier,  l’inspectrice
hygiène et sécurité des perspectives de travaux de Recipello présentées lors du CSAL. Elle a par
ailleurs confirmé que le rapport des ergonomes sera communiqué aux OS.

Les représentants Solidaires Finances Publiques, Mireille Maillard et Gilles Gassmann


